

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melalui penelitian dan menganalisis maka bisa disimpulkan bahwa Gerakan Dakwah Multikultural studi gerakan KH. Nuril Arifin Husein, sebagai berikut:

1. Gus Nuril berpendapat dakwah multikultural adalah dakwah lintas budaya tanpa membedakan ragam budaya, lintas etnik tanpa mengagungkan etnik tertentu, dan lintas jender tanpa memuliakan jenis kelamin tertentu. Apalagi kaya-miskin. Pendapat ini dapat dilihat pada konsep dakwah Gus Nuril yang berbasis Multikultural. Dalam dakwahnya, Gus Nuril menanamkan sebuah pemahaman yang menegaskan bahwa tidak ada manusia berakal yang akan menyesatkan dirinya sendiri, apapun mazhab, budaya, suku bangsa dan kepercayaannya. Sehingga, dalam gerakan dakwah yang Gus Nuril akan terjadi kedewasaan bagi umat dalam memahami kebenaran orang lain, dan tidak memvonis kelompok/orang yang berbeda dari komunitas yayasan sebagai kelompok sesat, kafir dan semacamnya.

2. Sebagaimana pola dakwah yang dibangun oleh Walisongo, konsep gerakan dakwah multikultural Gus Nuril sangat akomodatif terhadap kearifan budaya. Oleh karena itu melalui konsep dakwah multikultural, Gus Nuril sangat mengakui serta menghormati eksistensi berbagai budaya dan agama yang berbeda.

B. Saran-saran

KH. Nuril Arifin Husein adalah intelektual muslim yang mendunia, namun berasal dari Multikultur tradisional yang kuat. Pandangannya tentang berbagai persoalan, selalu dinilai dengan universalisme Islam. Gus Nuril memaknai hal tersebut dengan perspektif penolakannya terhadap formalisasi agama ideologis. Maka akan lebih baik jika pemikirannya itu diterjemahkan sehingga mempermudah para peneliti lain yang membutuhkan. Diterbitkannya buku tentang biografi, pendidikan, masa berumah tangga, masa berjuang dan hasil karya-karyanya.

C. Penutup

Tiada kata yang terucap dari mulut dan hati penulis kecuali syukur kepada Allah SWT. Apa yang penulis lakukan tidak akan berarti dan tidak akan terlaksana tanpa petunjuk Allah SWT sebagai sang maha segalanya. Dan tiada yang

diharapkan kecuali ridho-Nya. Karena ridho inilah yang akan menghantarkan penulis meniti jalan kehidupan di hari ini khususnya dan hari yang akan datang.

Apa yang penulis hasilkan bukanlah semata-mata hasil kemampuan penulis yang dianggap mampu membuat serta menyelesaikan skripsi. Ini semua adalah anugerah Allah SWT yang setiap orang pasti memilikinya. Untuk itu kritik dan saran dan masukan dari semua pihak adalah yang penulis harapkan dan semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan umumnya bagi para pembaca, Amin.